

y más a sus contadores hasta provocar el inevitable estallido revolucionario. Sabemos que la influencia que el Estado ha tenido en todos los tiempos le ha permitido ejercer sus manifestaciones liberales sin ningún controlador de parte de sus gobernadores, así que todo estado patris de esta institución se cumple fielmente. Pero actualmente puede el Estado sin que el pueblo se subleve ejecutar cualquier acto que está en disonancia con la costumbre de éste? Los poderes estatutarios, antaño cuando no necesitaban avariar la situación en que se encontraba sus subordinados para poner en ejecución sus planes; pero hoy sus poderes han mercedado tanto que sus planes pueden tan sólo desenvolverse subterráneamente, sin que el pueblo lo sepa. De esto se desprende que el pueblo puede desarrollar su industria sin la ayuda del Estado y a pesar del Estado, mientras que éste no puede imponer sus normas más que con la fuerza de las armas. Desaparecida ésta o armándose igualmente los obreros la misión del Estado quedaría abstráctamente desahogada.

AUTORITARIOS

El culto del yo, de ese yo, tan personal y autoritario, está minando nuestras filas; muchos son los enfermos de egolatría, que se crean el centro del universo y que los demás compañeros, como satélites, tienen que girar alrededor de su personalidad personal; son factos, ellos se creen astros y no son nada más que viles gusanos roedores del tronco mismo y núcleo de las viejas costumbres. Tienen ansias de popularidad y exhibicionismo, y tratan de conseguirlo aunque sea por medio de sus faltas, son los "petit" Lalinés, reanuda en sí el autoritarismo y despotismo de los políticos. Estos demagogos, quienes dominan en todas las partes, no hay más razones que las seyas. Raro será el núcleo de camaradas, agrupación o sindicato que no encuentre uno o algunos de estos superficiales, que se creen lumbreras, y no son más que unos obtusos de cerebro, incapaces de dirigir y analizar la belleza y la verdad de la filosofía autóptica. Se creen poseedores de la verdad absoluta, ave fenix de toda sabiduría; unos Demóstenes de la elocuencia. Hablan sin fondo ideológico, sin moral, anarquista, pero en cambio adoran sus discursos con frases altisonantes, y huecas. No procuran convencer, procuran agredir, y al fin de la discusión, lo ocurre como si discutieran con el refranero Saucio, que dicen que dijeron que no dijeron nada. Quieren hacerse el mismo ídolo de los compañeros que con la febre de las ideas se fanatizan con estas egolatrías en demagogía, que al igual que los loros parlanchinos, repiten las frases de efecto, que han leído, sin iniciativa ni originalidad propia. Nosotros, los iconoclastas y anarquistas convencidos, no concebimos cultos ni ídolos de ninguna clase al especie, pero si concebimos la belleza que encierra la idea anarquista, en sus verdaderos fundamentos bísticos. Negación de toda autoridad, sin quien fuera y de donde viniese. Estos que así hablan y obran, son los estruendos inconscientes, los criticadores de los demás, los espíritus disolventes, los áseloteros del cósmos, del por qué de todas las cosas, los romanceros huecos, los que de tan buenas son incapaces de hacer ni bien ni mal en pro de su causa.

Son enfermos, yo por mi parte les receto un doctor para la atrofia del cerebro, y un consejo antes de pretender hacerse dueños de los demás, procura hacerse dueños de sí mismo. Antonio Pérez Quijano, Salta, 1922.

Movimiento obrero

Huelgas

SIND. OBRERO DE LA IND. DEL CALZADO El personal de la casa Tópole hijo, sita en la calle Córdoba 2152, se inicia en huelga desde el 11 de septiembre, por puro antipatía del local, pretende destruir la organización de los obreros. Sus pretensiones son infundadas, pues el nuevo local tiene capacidad para todos los obreros que trabajaban en esa fábrica. Pero el burgués se oponía en fracción al personal, lo que este se niega a aceptar. Por consiguiente, sólo se aceptará de 1 a trabajar a 120 facultad hasta que este asunto se pueda solucionar de un modo con los deseos del personal H. elijista. — El Comité de Huelga. OBREROS SOMBREREROS Comité pro huelga a la casa Brousson Hnos. Continúan firmes y con más bríos como nunca pronunciando al boicot a la fábrica Brousson Hnos. Hemos sabido de fuente fidedigna que los Brousson están en el ánimo, y se dedicarán a otra industria. Ya pueden darse cuenta de esas brujas; esas lo que significa hacer una huelga con conciencia y fuerza de voluntad, pues ahora podemos decir que los burgueses se han obligado a cerrar la fábrica. Esto tiene que suceder, y pronto

El dolor entrerriano

Triste es tener que constatar que aquellos que más sufren del actual sistema de convivencia social sea los más indiferentes en lo relativo a mejorar su existencia. El proletariado entrerriano parece ser completamente desinteresado para consigo mismo, así es que prefiere vivir en la más degradada miseria antes que decir que lleva una vida miserable, prefiere recibir una lluvia de quejas que exponer a reclamar lo que por justicia le corresponde o poner un límite a la explotación de que es víctima. Observando la vida del eriole en estos pagos una se ve trasladado a las tolderías de los indios. No es en ranchos de paja y tierra en los que vive y muere el eriole de aquí sino en ranchos hechos de toda clase de residuos. Hay unos hechos también de boleos polidras y uno que otro palito para tenerlas estridadas. Esto en los pueblos; en los campos, en los puestos de las colonias son más variados; pero no hay cuidado, no prestan y el colono aquí continúa y no se le puede hacer cambiar de opinión, que está lo más bien, y la prueba está — dice — en que no busca cambiar de vida. El dolor entrerriano es aún más cruel cuando en estos ranchos se encuentran libritos y periódicos revolucionarios que son leídos y consultados con apasionamiento, y sin embargo cuando se llama a Asamblea del sindicato se concurre si, y en proporción considerable, pero nadie dice esta boca es mía, nadie propone algo tendiente a mejorar la vida. Eso sí, les gusta que se les hablen y se estrañan así todo el día sin abrir la boca para decir algo, como si tuviesen miedo o vergüenza. En Est. Dominguez, hay buen número de buenas y entendedidas camaradas que no se atreven a alquilar un local y abrir un sindicato, ya que no hay ya el pretexto de que "La Capilla" haga primero. Esperar estos compañeros que nos ayudan a salir por ellos Puez no señor, el que quiera... La Capilla 19-9-922. Un compañero

CANGE

Exterior: "Unanimité Nova", Sorigiamol, Pagino Libertario, Guerra de clase, Libro Accorádo, Scuola Moderna di Glivio (revista mensual) de Italia. — Le Libertaire, de Francia. — Le faal, (revista del Oriente Libertario, escrita en francés) de Alejandría (Egipto). — Der Sozialist, Der freie Arbeiter, Alarm, Bulletin International, de Alemania. — A Matilha, de Portugal. — O Internacional, de Brazil. — El Sembrador (número 6), El Productor, de Chile. — La Tierra, El del Uruguay. — Justicia, Educación Obrera, de Cuba. — Resurgimiento, de México. Interior: "Tribuna Libertaria", Sinsinaté, La Voz del Obrero Municipal, de Rosario. — El Pueblo, La Gaceta Universitaria, de Córdoba. — La Acción Obrera, de San Juan. — La Verdad, de Resistencia. — Barrietto, Punta Alta. — La Voz del Campesino, de Pergamino. — El Agricultor, de San Agustín. — Nueva Tribuna, de Necochea. Capital: "Bandera Negra", La Internacional, Crítica, etc.

Tinta

Podemos en conocimiento de los sindicatos obreros y agrupaciones, que tenemos en existencia, para la venta, finte de escribir, marca Stephens, a los siguientes precios: Frascos de un litro, pesos 2.50; de medio litro, pesos 1.60; de un cuarto litro, 0.80; de un octavo, 0.50.

Convocatorias

OBREROS FIDEEROS Se cita a todos los miembros de la C. A. a una reunión extraordinaria para el día 6 de octubre en el local y hora de costumbre, para nombrar delegado al congreso. — El Secretario. OBREROS SOMBREREROS Se cita a los componentes de la agrupación a una reunión para el domingo 1 de octubre en el local y hora de costumbre, para nombrar delegado al congreso. — El Secretario. METALURGICOS NAVALES Para hoy a las 14 horas, se cita al personal a la asamblea que se efectuará en nuestro local social. Se tratará una extensa orden del día. — El Secretario.

El grupo para la propaganda internacional

Damos a continuación un detalle sintético de las actividades de este grupo, que dicen más eloquentemente que todos los diframos que se puedan largar de el arraje y simpatía que esta obra ha despertado. Hasta ahora y a contar desde el 27 de agosto en que dimos otro hito, hemos recibido regularmente paquetes de: "La Voz da Mimao", de Sao Paulo, Brasil; "Renovación", de Rio de Janeiro; "O Trabalho", de Rio Janeiro; "Luz Social", de Rio Janeiro; "La Revancha", de Sao Paulo, Coail, México; "Horizonte Libertario", de Aguascalientes, México; "Anorra Roja", de La Paz, Bolivia; "Solidaridad", La Habana, Tierra", Salto (B. O.); "Verba Boja", de Santiago, Chile; "Acción Directa", idem, idem; "Ideas", de La Plata; "Nuestra Tribuna", Neosches; "El Pueblo", Córdoba; "La Lampa Libre", de General Pico; "El Obrero Ladrillero", Ciudad; "La Protesta", Ciudad; "El Sembrador", Iquique, Chile; "Nuevos Hombres", Zarate; Publicos: El compañero Julio Barrientos Ruiz, de Rosario, Chile, nos ha enviado una cantidad de diversos folletos; El compañero Manuel Márquez, de Puerto Alto, Chile, igualmente; también nos ha remitido "Mi palabra anarquista", del que es autor; "Editorial Argentina", ciudad, nos ha entregado una buena y selecta cantidad de diversos folletos de los que edita, todos los que nosotros hemos remitido a los diferentes compañeros y simpatizantes que se encuentran en las diversas localidades de los diferentes países con los cuales este grupo tiene y mantiene, cordiales relaciones. Los periódicos que nos hayan remitido paquetes y no los ven figurar aquí, es porque no han sido recibidos. "El grupo para la propaganda internacional", — Agüero 390 — Buenos Aires. NOTA. — Se pide la reproducción en la prensa obrera y anarquista, internacional.

F. O. P. de Bs. Aires

A los compañeros de Quilmes Este consejo cita a la reunión extraordinaria que se realizará el domingo 10, de octubre, a las 14 horas, en el local Brown (Quilmes) a las camaradas de Quilmes, al señor Luz al Pueblo, a la F. O. C. de Quilmes y a los señores que la integran. Se pide que nombren uno o dos delegados para tratar asuntos de suma importancia respecto a la organización en esa. Dada la importancia de los asuntos a tratar, esperamos que nadie falte. — Por el consejo, El Secretario.

CENTRO LIBERTARIO DE R. S. Y ORIENTACION GREMIAL DE NUEVOS MATADEROS

Este centro invita a todos las camaradas anarquistas y simpatizantes de esta localidad a la reunión que tendrá lugar el día 30 a las 20 horas en nuestro local social, Chascomús 574. El Secretario "TEMPOS NOVIOS" Reunión varios compañeros el día 24 próximo pasado, han creído conveniente reorganizar el grupo "Tempos Novos", acordando en su última reunión, citar a los antiguos componentes a la reunión que verificaremos el día 10 de octubre a las 9 horas, pues precisamos se nos entregue el sello y algo más, que ya es un momento poer. No falten, principalmente el que en los últimos tiempos en administrador del periódico. La reunión es en Tucumán 63. Por el grupo: Un Componente. AGRUP. C. A. DE OBREROS EN CALZADO Se invita a los componentes de esta agrupación como también a los anarquistas y simpatizantes del gremio del calzado, a la reunión que se efectuará el domingo 10 a las 9 horas en el lugar de costumbre, donde se tratarán asuntos de mucha importancia, por eso recomendamos no falten y concurren con puntualidad. El Secretario. FEDERACION EMPLEADOS DE COMERCIO Asambleas general El sábado 30 a las 20.30, se realizará asamblea general, en el local de la calle Chacabuco 636, a objeto de tratar una importante orden del día. El Secretario F. O. DE LICORISTAS (Sociedad Llavallol) Se invita a los compañeros licoristas de esta sección, a la asamblea que se realizará el sábado 30 del mes en curso a las 20 horas (8 pm) en el local Liniros 233 Temperley F. C. S., para tratar asuntos importantes. Por la C. A. J. E. Crouzet, Secretario. BIBLIOTECA EMILIO ZOLA (Vallejos) Se convoca a los socios a la asamblea ordinaria que se realizará el domingo 10, de octubre a las 14 horas en el local social, calle Villa Luján 5571, Talleres, Cte. F. C. S. Debido a la extensa orden del día, se pide puntual asistencia. — El Secretario. LOS AMIGOS DE ARGONAUTA Estas invitadas a concurrir el sábado 30 a las 8 y 1/2 de la noche al local donde se celebrará la última reunión. No los encarece no faltar por los importantes asuntos a tratarse, de interés general.



Guerra al Trust de Piccardo

COMITE DE RELACIONES DE LOS GREMIOS DE LA CONSTRUCCION

Para ver el modo de materializar una iniciativa presentada a este comité en la última reunión, se recomiendo a los compañeros envíen delegados a la reunión que se efectuará hoy a las 20.30, en Alsina 323. — El Secretario OBREROS ALBAÑILES (Avellaneda) Cumpliendo una resolución del gremio, se le convoca a asamblea para el domingo 10, de octubre en Baurick 511, a las 7 horas. Orden del día: Acta, Correspondencia, Balance y Varios. — La Comisión. AGRUP. A. "SUMBEAN" Se cita a los componentes de la agrupación a una reunión para hoy a las 20.30, en el local de costumbre. El Secretario. SIND. DE COCINEROS Y ANEXOS Para tratar la importante orden del día que detallamos al pie de esta nota, se convoca a los obreros cocineros y anexos a la asamblea extraordinaria que se realizará el 2 de octubre a las 21, en Tucumán 633. Orden del día: Correspondencia; Definición de nuestro sindicato; Renovación de la C. A.; Asuntos varios. — La Comisión. Queda citada para hoy a las 21 en C. A. — El Secretario. OBREROS MARMOLEROS Se convoca al gremio a asamblea general para el domingo 10, de octubre a las 9, en Méjico 2070. Para terminar de tratar los asuntos de la orden del día, se pide a los camaradas concurren con puntualidad. — La Comisión. (o) S. OFICIOS VARIOS (Calleada de Gómez) Avisamos a los Sindicatos y Centros que en la asamblea efectuada el día 24 de septiembre fué renovada la C. A. Por lo tanto, la correspondencia debe ser remitida a nombre del nuevo secretario, compañero D. Alstein. ESCUELA Y BIBLIOTECA DEL ATENEO POPULAR Corral de Bustos Pótese en conocimiento de todos los camaradas que desde la fecha ha abierto sus puertas al público esta institución creada para contribuir a la obra de emancipación del pueblo, desarrollando una labor exclusivamente cultural. Pótese, por lo tanto, a todos los centros, sociedades y agrupaciones, que editen periódicos, libros y folletos, que deseen remitir para nuestra mesa de lectura un ejemplar a fin de colaborar, en esta forma, a la obra emprendida. Dirección: M. A. Pacheco, Corral de Bustos, F.C.C.A. NOTA.—La Biblioteca permanece abierta todas las noches de 20 a 22, pudiéndose retirar libros durante el día. EDITORIAL "LUZ" ORILE Hemos recibido de esta editorial el folleto "Mi palabra anarquista" de Manuel Márquez, que se vende en esta administración a \$ 0.15 el ejemplar. EDITORIAL MODERNA Colección Igualtidad (Barcelona) El volumen No. IV que acaba de editar esta editorial anarquista, lleva por título "Ensayos sobre moral" de Pedro Kropotkin que vendemos en esta administración a \$ 0.50 el volumen. CENTRO CULTURAL "AMOR Y JUSTICIA" (Rosario) Solicitamos de los compañeros, centros y agrupaciones, nos envíen todo el material de lectura que tengan disponible, para disponer su distribución. Dirección: Juan Siccardi, Córdoba, Rosario de Santa Fe. FEDERACION OBRERA LOCAL TUUMANA COMUNISTA Se comunica a los grandes, agrupaciones y compañeros que mantienen correspondencia con esta Federación, que en lo sucesivo deben dirigir toda la correspondencia a nombre de nuevo secretario que firma la presente nota y a la dirección de costumbre, calle Cristóbal Colón 510, — Victoria Venaluz, Secretario General. CENTRO "ENTRE AMIGOS" Comunicamos a los compañeros, a los centros, agrupaciones, etc. que han quedado constituido en Tiro un centro libertario con el título qe o cambiaz estas líneas, y vicetamos nos remitir material impreso en la propiamente. Correspondencia: nombre de Ernesto Temperley, calle Córdoba 636, Tigra, F. C. O. C. A. — El Secretario.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

AGREP. ANARQ. DE EMPL. COMERCIO Esta agrupación, realizará una conferencia pública el domingo 10, en la plaza Dorrego (Humberto I y Defensa) donde disertará el comp. J. Díaz y otros compañeros. La Agrupación. COMITE DE AGITACION CONTRA LA REPRESION GUBERNATIVA Conferencia pública. — Se realizará el 10, de octubre a las 16, en Valentín Alsina (Avellaneda), Camino Real esq. Ocampo. Hablarán varios oradores. Los trabajadores de la localidad deben concurrir a este acto. OBREROS PLUMEROS Función y Conferencia a total beneficio del Comité pro-Pressos y Deportados. Se realizará el sábado 30 de septiembre a las 20.30, en el local de la calle Estados Unidos 3545. El cuadro "Melpomene" representará la comedia de S. A. Saldías "Aquilino el doctorcito", y la comedia "Cuando los Dioses lloran..." de S. Merlini. La conferencia estará a cargo de F. Carro. Habrá números de canto y recitación de poesías. Entrada general 0.50 ctvs. OBREROS PANADEROS (Comité Central) Esta sociedad realiza su segunda conferencia sobre el trabajo diario, el domingo 10, de octubre a las 15 en el cruce de las calles Rivadavia y Pedernera. Hablará el camarada Ovejero que se halla de paso en esta ciudad. Ninguno obrero panadero debe faltar a este acto. El Comité. (o) U. C. A. A. A LAS AGRUPACIONES ADHERIDAS DE LA REGION Por intermedio de la presenten, manifiesto a las agrupaciones adheridas que, por acuerdo de la reunión de delegados de la capital y pueblos vecinos, realizada el día 17 del corriente, este consejo cita a todas las agrupaciones adheridas a la reunión de delegados regionales que se efectuará el Domingo 10 de Octubre (local y hora por nota particular) para tratar la siguiente orden del día: 1.—Lectura del acta anterior. 2.—Informe del Congreso. 3.—Balance. 4.—Asuntos varios. Al efectuar esta reunión regional plenaria es, precisamente, dada la oportunidad del Congreso Anarquista y la estadía de los delegados de las agrupaciones adheridas a esta entidad. Hemos creído, camaradas, que esta reunión no ocasionaría ningún gasto a los compañeros del interior, dado que es un día antes del Congreso. Fraternalmente El Consejo de Relaciones. (Sección Baurack F. O. S) A los compañeros de la localidad y pueblos circunvecinos se les cita a la reunión de esta sección, que tendrá lugar el domingo 10 de octubre a las 15 en el local de costumbre. Se pide encarecidamente a los camaradas que concurren a esta reunión pues en ella serán tratados asuntos de gran interés, entre ellos el envío de delegados al próximo Congreso Anarquista. — El Secretario. ATENCION! La Sociedad "Trabajadores del Campo" de Baurack pone en conocimiento del respetado en general que la policía local se apoderó del sello de esta sociedad. Por lo tanto, hasta nuevo aviso, no debe llevarse en cuenta nada que vaya firmado con ese sello. — La Comisión. CENTRO FEMENINO "LUISA MICHEL" (Tucumán) La correspondencia para este centro debe ser dirigida a nombre de la nueva secretaria general, comp. Biblota Zelpe, calle Ayacucho 534, Tucumán. SOCIEDAD DE R. O. PELUQUEROS (De Avellaneda) La entidad del epígrafe vuelve a reconstituirse para encorras las filas revolucionarias de la región. Por esto este premio entiendo que debe ponerse en conocimiento de los demás organizaciones obreras en general y con los del mismo gremio en particular. Toda correspondencia debe ser dirigida a la siguiente dirección: Baurick 511, Avellaneda, o por telégrafo (código Tel. 317, Avellaneda. — La Comisión.